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会議・打合せ・視察顛末書 

 記 録 者 石山 駿 

決裁 

市 長 副 市 長 教 育 長 部 長 課 長 課長補佐 
主 査 

係 長 
グループ員 

        

件 名 令和５年第１回龍ケ崎市教育委員会定例会 

年 月 日 令和５年１月２５日（水）午後２時００分～午後２時３０分 

場 所 龍ケ崎市役所５階第 1委員会室 

出 席 委 員 
大古輝夫教育長，斎藤勝教育長職務代理者，野中浩委員，山﨑麻里委員，膳法亜沙子

委員 

欠 席 委 員 なし 

傍 聴 者 なし 

出 席 者 

 教育総務課長              名島 正博 
 文化・生涯学習課長           国松 美浩 
 指導課長                本橋 聡 
 教育センター所長            千葉 幸子 
 学校給食センター所長          岩井 務 
 教育総務課長補佐            関ケ原 功 
 教育総務課総務グループ主幹       石山 駿 

議 事 日 程 

１ 開 会 
２ 前回会議録の承認 
３ 教育長報告 
４ 議 事 
  議案第１号 龍ケ崎市学校給食センター運営委員会への諮問について 
  議案第２号 龍ケ崎市児童生徒に係る重大事態調査委員会委員の任用について 
５ 閉 会 

 
教 育 長 

 
 
 
 

教 育 長 
 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 
 

教 育 長 
 
 

（１）開会 
委員の皆様，本日は，お忙しいところをお集まりいただき，ありがとうございま

す。本日の会議は，全委員が出席されており，定足数に達しておりますので，令和５
年第１回龍ケ崎市教育委員会定例会を開会いたします。 
 
（２）前回会議録の承認 
 はじめに，１２月定例会の会議録の承認を行います。会議録につきましては，原案
のとおりでよろしいでしょうか。 
 
異議なし。 

 
それでは，１２月定例会の会議録につきまして，原案のとおり承認いたします。 

 
（３）教育長報告 
続きまして，教育長報告をさせていただきます。 

（茨城県教職員組合稲北支部面談，県南教育長会議，旧稲敷郡教育長会議，ならせ餅
寄贈，第２次龍ケ崎市教育プラン（案）のパブリックコメント終了，図書の寄贈，令
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教 育 長 
 
 

全 委 員 
 
 

教 育 長 
 
 

学校給食センター所長 
 

教 育 長 
 
 

野 中 委 員 
 
 

学校給食センター所長 
 
 
 

野 中 委 員 
 
 

指 導 課 長 
 
 
 
 
 

野 中 委 員 
 
 
 

学校給食センター所長 
 
 
 

膳 法 委 員 
 
 
 
 
 

学校給食センター所長 
 
 
 

和５年度学級編成に係るヒアリング，埋蔵文化財有無照会，令和４年度二十歳のつ
どい，サタデースクール推進事業，埋蔵文化財巡視，歴史民俗資料館収蔵品展「むか
しの消防」，学力診断のためのテスト，第４回教育支援委員会，令和５～７年度龍ケ
崎市外国語指導助手(ALT)派遣業務委託に係る指名型プロポーザル，市民カウンセリ
ング講座（上級 第５回），龍の子さわやか相談員訪問） 
 
私からの報告は，以上でございます。委員の皆様方から御質問等がございました

ら，お願いいたします。 
    
 特になし。 
 
（４）議案第１号 龍ケ崎市学校給食センター運営委員会への諮問について 
 それでは議事に入ります。議案第１号「龍ケ崎市学校給食センター運営委員会へ
の諮問について」事務局から説明をお願いします。 

 
(学校給食センター所長 議案第１号について説明) 
 

 ただいま，議案第１号について説明がありましたが，これについて御意見等がご
ざいましたら，お願いいたします。 
 
 現在，代替食になっていない子どもたちは，親の作った弁当か何かを持ってきて
給食の代わりにしているということですか。 
 
 お弁当持参の方もいらっしゃいます。現在の給食を部分的に食べないお子様もい
らっしゃいます。また，アレルギー食物だけを取り除けば食べられる子については，
それを取り除いて食していただいている状況です。 
 
 それは低学年の子どもたちも自分でできるのでしょうか。食べてしまって問題が
起こるのが怖いと思うのですが。 
 
 質問にお答えします。低学年の子が自分で管理するのはかなり厳しいです。その
ため，担任の先生が，その日の献立のうちどの品目を食べてはいけないかを配食前
に必ず確認しています。 
 学校によってはエピペンを持っているお子さんもいるので，養護の先生が教室を
巡回して確認しています。そのようにして安全を第一に給食の配食をしています。 
 
 入学前にアレルギーの調査をされていますよね。先生方がそれを把握するわけだ
から大変だと思います。昔はなかったと思いますが，増えてきているということで
しょうか。 
 
 学校給食センターで把握している食物アレルギーのある児童生徒数は９６名でご
ざいます。食物アレルギーですので，いろいろなアレルゲンがありますが，今回提供
を予定している代替食につきましては，乳と卵のみ除去した代替食となります。 
 
 ２品目でよいのか気になります。そばやピーナッツなどが致命的なアレルギーを
起こすというデータもあります。代表的な７品目についてすべて対応しなくて大丈
夫でしょうか。カニが給食で提供されることはないにしても，エビとか，致命的なア
レルギーを引き起こす食物もあるので，乳と卵が上位なのは確かですが，それ以外
は大丈夫なのかなと思います。 
 
 おっしゃるとおりだと思います。しかし，食物アレルゲンもいろいろあり，それに
すべて対応していくというのは，なかなか物理的に難しいという判断がございます。
そのなかで最も有効なところは，乳と卵を除去したものを提供できれば，今年度は
何件か確認していませんが，当時で 40％弱は解消されます。経済的なところも含め
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膳 法 委 員 
 

斎 藤 委 員 
 
 
 
 
 
 

学校給食センター所長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 

膳 法 委 員 
 
 
 

指 導 課 長 
 
 

膳 法 委 員 
 
 
 
 

教育総務課長 
 
 
 

膳 法 委 員 
 

教 育 長 
 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 
 
 

教 育 長 
 
 

教育総務課長 

たなかで妥協案としてこのような計画となっています。 
 
 分かりました。 
 
 アレルギーは成長とともに増えていくことがありますから，養護や担任の先生が
毎年把握する必要があります。１年生のときに確認したから６年生まで大丈夫とは
限らないという感覚は持っておいた方がよいかもしれません。担任の先生は大変で
しょうが，十分調査して家庭とよく連絡をしあうことが一番だと思います。何が起
こるか分かりませんから。子どもの自己責任というわけにはいきませんから，慎重
に対応してもらえると有り難いです。 
 
 各学校におけるアレルギー対応マニュアルを教育委員会で作成しております。ア
レルギー対応については，教育総務課が主管課となっておりますが，マニュアルの
内容の半分は給食に関することなので，今回代替食を提供するに当たりまして，マ
ニュアル改正も予定しております。養護教諭会がメインになってくるかと思います
ので，既に２回ほど内容を精査していただいています。また，給食主任にもマニュア
ルの内容を確認してもらっています。そのマニュアルにおいて，学校生活のなかで
学校に配慮を求めたいという児童生徒につきましては，学校生活管理指導表という
ものを提出していただいて，それに基づき，毎年学校で保護者と面談等をしてもら
っているところです。 
 
 そのほかありますでしょうか。 
 
 ちょっと気になることとして，先ほどエピペンを持っていると話にありましたが，
これは個人で持ってきているのでしょうか。それとも学校で常備しているのでしょ
うか。 
 
 個人でお願いしています。登校時に職員室で預かり，冷蔵庫で保管するなど保護
者と確認しています。 
 
 医薬品なので個人管理がよいということでしょうか。起きないことがよいのです
が，万が一起きてしまった場合，養護教諭の対応として，エピペンを使用させれば助
かるかもしれないと思いますが，学校単位で準備するということがありうるのでし
ょうか。 
 
 学校生活管理指導表で，保護者と面談のなかで，エピペンの保管場所や，使用する
際，学校で打ってよいのか，自分で打たせるのか保護者と学校が話し合いながら決
めているところです。 
  
 分かりました。 
 
 それでは，採決に移ります。議案第１号について，原案のとおり決することに御異
議ありませんか。 
 
 異議なし。 
 
 異議なしと認め，議案第１号については，原案のとおり可決されました。 
 
（５）議案第２号 龍ケ崎市児童生徒に係る重大事態調査委員会委員の任用につい
て 
 続いて，議案第２号「龍ケ崎市児童生徒に係る重大事態調査委員会委員の任用に
ついて」事務局から説明をお願いします。 

 
(教育総務課長 議案第２号について説明) 
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教 育 長 

 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 

教 育 長 
 

事 務 局 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 

 
 ただいま，議案第２号について説明がありましたが，これについて御意見等がご
ざいましたら，お願いいたします。 
 
 特になし。 
 
 それでは，採決に移ります。議案第２号について，原案のとおり決することに御異
議ありませんか。 
 
 異議なし。 
 
 異議なしと認め，議案第２号については，原案のとおり可決されました。 
 
 議事につきましては以上ですが，事務局から連絡事項がございます。 
 
 まず，卒業式関係です。３月１３日が中学校，３月２２日が小学校の卒業式となり
ます。例年市を代表して教育委員さんに出席していただいております。ご都合が悪
ければご連絡ください。 
 次に，次回以降の日程です。２月につきましては，２月１５日午後２時を予定して
おります。３月の定例会については３月２２日午後２時を予定しております。３月
は，教職員の人事異動の関係で臨時会を予定しております。確定していませんが，３
月１４日を予定しています。時間も未定ですが，例年午後３時に開催しております。
日程が決まり次第出席等の確認をさせていただきます。 
  
 それでは，以上をもちまして，本日の会議を終了させていただきます。お疲れさま
でした。 
 
 
【議決事項】 

  議案第１号 龍ケ崎市学校給食センター運営委員会への諮問について 
  議案第２号 龍ケ崎市児童生徒に係る重大事態調査委員会委員の任用について   
 
【会議録調製年月日】 
  令和５年１月２７日 
 
【会議録調製者】  
  龍ケ崎市教育委員会事務局 教育総務課 主幹 石山 駿 
 

 龍ケ崎市教育委員会会議規則第１５条及び第１６条の規定により，この会議録を
調製させ，署名する。 
                     教育長  大 古 輝 夫 

情 報 公 開 公開 

非公開（一部非公開を含む）とす

る理由 

（龍ケ崎市情報公開条例第９条 号該当） 

公開が可能となる時期（可能な範

囲で記入） 
年  月  日 


